

Precios de suscripción

EN SAN SEBASTIAN
3 meses, 6 pesetas; 6 meses, 12; un año, 24
EN PROVINCIAS
3 meses, 9 pesetas; 6 meses, 18; un año, 36
EN EL EXTRANJERO
3 meses, 13 pesetas; 6 meses, 25; un año, 50

La Voz de Guipúzcoa

Diario Republicano

Tarifa de publicidad

En primera plana dos pesetas línea.
En noticias, una peseta línea.
En generales, sesenta céntimos línea.
Planas enteras y medias planas, artículos, comunicados y anuncios oficiales precios convencionales.

TELEFONO URBANO: 0-24.
TELEFONO INTERURBANO: 9-89.

Redacción, Administración y Talleres: San Marcial, 10

APARTADO DE CORREOS: núm. 44.
DIRECCION TELEGRAFICA: «VOZ».

Pasó el domingo...

Que fué uno más de los ordinarios, de los que se deslizan sin emociones, de esos que ayudan á ir pasando el invierno, esperando tiempos mejores...

No fué del todo malo el del domingo. Por la mañana, hasta se engañaron muchos por el rutilante sol que lucía y se echaron á la calle luciendo el talle gentil; pero pronto hubieron de volver en demanda de los abrigos, pues si bien es verdad que hacía sol, también era verdad que soplaban un airecillo un más que poquito molesto y frío.

La banda municipal comenzó á dar su concierto de mediodía en el kiosco del Gran Casino, pero como el viento les llevaba los papeles y la estancia en el Parque no era agradable, se fueron otra vez á cuarteles de invierno, al Bulevar, que estaba muy animado.

A ja hora del vermouth los bares estuvieron abarrotados hasta la puerta de la calle. Como decía un amigo nuestro no parecía sino que daban de beber gratis.

La favorable circunstancia de que no llovía, hizo que el éxodo hacia las localidades próximas tuviese los caracteres de una fuga en masa. Gracias á que como los vecinos de ellas vienen á pasar agradablemente la tarde á la capital, no se nota más que un cambio de personas. Pero al anochecer, al regreso de los nuestros, la ciudad ofrecerá el aspecto de las grandes ciudades europeas si tuviese alumbrado. ¡Es una lástima que el Ayuntamiento tenga olvidado este "pequeño" detalle!

Los espectáculos en local cerrado se vieron llenos de público desde las cuatro de la tarde. El de primera hora era el de los pueblos, esos simpáticos aficionados al teatro que no faltan un domingo y para los que las empresas tienen las debidas atenciones.

Se bailó con el mismo entusiasmo que de costumbre, porque este invierno nuestra juventud no podrá decir con fundamento que lo pasan mal. Y con la calefacción asegurada, porque el ejercicio del baile es la mejor estufa conocida.

Y no pasó nada más que sea digno de especial mención. A no ser que el viento que dominó todo el día se convirtió, ya en la madrugada del lunes, en un chaparrón del delirio de los "acreditados" que hayan caído sobre San Sebastián. Pero á casi todo el mundo pilló en la cama.

¡Ahora, á esperar á estos pequeños Carnavales que han dejado por real decreto!



—¿Ha visto usted?... Martínez Anido sigue metiendo en la cárcel á los comerciantes sin conciencia.

—¿Y no cree usted que debiera haber empezado por encarcelar á los malos gobernantes que han venido consintiendo esa falta de conciencia?

(Dibujo de SOLERO).

La "revista" del Náutico

Los socios del "Ping-Pong" abandonan su teatrillo y se lanzan al "mundo" para darse á conocer como autores y artistas. Estrecho era el marco del Real Club Náutico y, en busca de horizontes más amplios, salen á "la luz del pueblo". Pero no lo hacen por sólo experimentar el placer de los aplausos, sino que aprovechan la "coincidencia" para llevar á cabo una obra de caridad.

Una bondadosa dama, la presidenta de la "Junta de barrio", auxiliar de la de Beneficencia, solicitó de los organizadores de la función del Náutico que diesen á conocer la revista "San Sebastián al día", en un teatro de ja capital. Y ya tienen teatro: el bonito salón Novedades, el lugar más apropiado para los nuevos "tallenses". Los "ping-ponguitas" de este modo hacen dos cosas buenas: recaudar fondos para una función á la que le hacen mucha falta, satisfacer la curiosidad de muchísima gente que tiene grandes deseos de saber qué es eso de la "revista" que tanto ruido ha metido estos días pasados.

Con estos alicientes el éxito es seguro. Pero hay más, hay que los autores han introducido algunas modificaciones en su obra, para hacerla más vistosa y más completa, y hay que los "coros" han sido notablemente reforzados. ¿Se quiere más?

La función benéfica se celebrará pasado mañana, jueves, en el Salón Novedades—como hemos dicho ya—el cual ha sido galantemente cedido por su propietario, y dará principio á las seis y media de la tarde.

Para esta función, las localidades podrán reservarse desde hoy, pero se advierte que deberán retirarse antes del jueves por la mañana, pues de no ser retiradas se pondrán á la venta.

La idea de esta función no puede ser más feliz ni más simpática, y como el éxito coronará la fiesta, habrá que aplaudir á los "ping-ponguitas".

Mar y puertos

MOVIMIENTO DE BUQUES

El domingo se señaló en nuestro puerto por su animación en lo que se refiere al movimiento de buques mercantes, animación desacomunada en los días ordinarios.

Cargados con carbón entraron los va-

pores «Diciembre» y «Hernani», procedentes de Bilbao y Gijón, respectivamente y con cargamento de madera, procedentes de Bayona, los vapores «Andramari» y «Enara».

Ayer se señaló solamente la entrada del vapor «Octubre», con carbón, de Avilés. En los dos días no se registró ninguna salida.

En el vecino puerto de Pasajes entraron con carga general, los vapores «Cabo San Martín», procedente de Santander; «Monasir», de Londres; «Kromos», de Amberes, y «C. Sorin», de Vigo. El vapor «Plencia» entró cargado con mineral, procedente de Motrico.

Salió, solamente, el vapor «Monasir», con resto de carga, para Bilbao.

LA PESCADERIA

Mal tiempo hace y ésto se observaba más ayer en el mar. Soplaban fuerte viento, y por esa causa reinaba bastante marjada.

Esto impidió á la flotilla pesquera hacerse á la mar á la hora de costumbre, obligando á los pescadores á permanecer de arribada.

Por la noche llegaron los vapores de dos casas armadoras que traían pescado de Santander, que fué todo el que ayer entró en la Pescadería, donde por la ma-

ñana se efectuaron las siguientes ventas: Merluza, 1.103 kilos, de 275 á 285 pesetas.

Merluza menor, 1.692, de 2'40 á 2'50.
Merluza mediana, 2.125, de 2'20 á 2'30.
Lenguados, 27, de 5'70 á 5'90.
Salmonetes, 131, de 4'30 á 4'60.
Mero, 53, de 3'50 á 3'80.
Congrios, 233, de 2'40 á 2'75.
Gallos, 1.125, de 1'60 á 1'90.
Marrajo, 100, de 1'41 á 1'49.
Besugo, 1.422, de 2'50 á 2'90.
Corcones, 42, de 2'40 á 2'60.
Pescadilla, 10.023, de 1'90 á 2.
Ordinarios, 9.421, de 0'60 á 0'80.
Angulas, 3.653, de 3'05 á 3'25.
Gigalas, 405, de 2'25 á 2'50.

Publicaciones

BIBLIOTECA POPULAR DE MEDICINA E HIGIENE.

Todo desembolso hecho en nombre de la higiene es una economía. Por eso nos atrevemos á recomendar á todos nuestros lectores la adquisición de la interesante y económica Biblioteca Popular de Medicina e Higiene que con tanto éxito viene publicando la Casa editorial Hijos de Santiago Rodríguez, de Burgos.

Ultimamente ha puesto á la venta un nuevo título harto sugestivo para ser recomendado: «¿Quiere usted conservar la dentadura?», por el conocido especialista Dr. Frank D. Younger. Es un tratadito sencillo y práctico de la higiene de la boca.

La Biblioteca Popular, como su nombre indica, es para todos y para todo. Para todos, porque es una colección escrita única y exclusivamente con objeto de vulgarizar los preceptos higiénicos, y para todo, porque en los diversos tomos publicados se trata de combatir las dolencias y enfermedades más frecuentes.

Los tomos están impresos en papel pluma y llevan varias planas de grabados explicativos del texto.

NUEVAS BIBLIOTECAS INFANTILES

La literatura infantil, cuenta hoy, gracias á la iniciativa de la Casa editorial Hijos de Santiago Rodríguez, con dos nuevas series de libros interesantísimos tanto por su texto selecto, ameno e instructivo, como por su presentación esmerada y artística.

Nos referimos al tomo titulado «Mi libro de Año Nuevo» que acabamos de recibir y que pertenece á la «Biblioteca Paz» iniciada con otro titulado «Mi libro de Navidad».

Los pequeños lectorcillos están de enhorabuena. En estos libros que constituyen una verdadera novedad, hallarán copiosísima lectura de asuntos varios y muy interesantes, cientos de originales, dibujos y fotografías y, por si esto fuera poco, además el derecho á tomar parte en los sorteos especiales de varios lotes de atractivos regalos que la Casa sortea entre los poseedores de aquellos volúmenes.

Otra de las colecciones es la titulada «Biblioteca Rodríguez», en la que colaboran los más prestigiosos literatos contemporáneos. El tomo últimamente publicado, debido á la pluma de la eminente y conocida escritora doña Sofía Casanova, se titula «Viajes y aventuras de una muñeca española en Rusia» y aparece profusamente ilustrado por Gutiérrez Larraya con varios artísticos trícolores y bonísima cubierta y con multitud de dibujos intercalados en el texto.

Los padres que se interesen verdaderamente por la educación de sus pequeños deben de poner en sus manos estos libros.